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                Aos seis dias do mês de abril do ano dois mil e nove, às dezoito horas, em sua 
Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a Câmara Municipal de 
Barão do Triunfo reuniu-se SESSÃO ORDINÁRIA, sob a presidência do Vereador Ivan 
Carlos Tejada Pacheco. Demais vereadores presentes: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte 
da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos, Osmar 
Silveira de Souza, Paulo Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo 
“quorum”, que foi verificado pelo Secretário em chamada nominal dos vereadores, o 
Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinando 
que fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR Nº 012/09, que foi aprovada por 
unanimidade. Após passou-se a leitura das correspondências: RECEBIDAS – DO 
PREFEITO: Of n°007/09 enviando resposta às proposições do dia 16/03/09; Of.PGM nº 
025/09 enviando projeto de Lei n° 018/09; Of. PGM nº 026/09 enviando Projeto de Lei nº 
021/09; Of. PGM nº 027/09 enviando Projeto de Lei nº 020/09; Of.PGM nº 028/09 enviando 
Projeto de Lei nº 022/09; Of.PGM nº 029/09 enviando Projeto de Lei nº023/09; Of.PGM nº 
029/09 enviando Projeto de Lei nº 023/09; Of.062/09. DE TERCEIROS: convite para curso 
do SEBRAE/RS, que se realizará nas dependências da Câmara Municipal nos dias 06, 07, 
13,14 e 22 de abril. EXPEDIDAS – AO PREFEITO: Of.nº 018/09 enviando solicitação sobre 
projetos que estão na Casa; Of. n° 019/09 enviando proposições aprovadas na sessão 
passada e Of.leg. nº 018/09 enviando do projeto de lei nº 014/09 aprovado. A TERCEIROS: 
Não houve. Após foram lidas as proposições encaminhadas à Mesa, que serão apreciadas 
na ordem do dia. No período do GRANDE EXPEDIENTE, VEREADOR OSMAR (PTB) usou 
a tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores as pessoas presentes. Agradeceu 
ao Secretário de Obras pelo fato de sua comunidade ter sido contemplada com a construção 
de uma ponte que era tão esperada em sua região, desde a administração passada, uma 
batalha conjunta dele e dos seus colegas e do esforço do Executivo, algo de extrema 
necessidade para aquela população, havendo inclusive ali pessoas doentes, que 
necessitavam muito deste acesso. Seguindo, relembrou a questão de bebidas e outros 
problemas relativos aos adolescentes de nosso Município. Analisou que muitas vezes os 
jovens confundem dentro da comunidade, dentro da família, bondade com bobice, o que 
dificulta ainda mais a reversão de uma situação crítica nesse sentido. Convidou a 
comunidade para um engajamento na ajuda ao combate dos problemas que têm acontecido 
com os jovens dos dias de hoje no Município, na tentativa de mudar esse quadro, em nome 
de nossas famílias e de nossa comunidade, para que futuramente o nosso Município não 
seja reconhecido como alvo maior da marginalidade, não seja manchete de histórias tristes, 
que hoje atingem o mundo inteiro. Em COMUNICAÇÕES, VEREADOR RENATO (PP) usou 
a tribuna, saudando o Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. 
Comunicou ao Presidente Ivan que ele esteve por duas oportunidades junto ao Gabinete do 
Deputado Afonso Hamm, em Porto Alegre. Explicou que ele esteve no referido Gabinete dia 
quatro de março, porém naquela ocasião conseguiu falar apenas com o Assessor do 
Deputado. No dia quatro de abril o próprio Deputado ligou avisando que estaria no Gabinete, 
quando então lá estiveram falando diretamente com o Deputado, onde comentou sobre o 
projeto de construção de uma obra na Praça de Barão do Triunfo, que ele já havia entregado 
ao Assessor, que servirá para abrigar feiras, copa, tendo várias utilidades. O Deputado 
Afonso garantiu que será repassado verba para essa obra ao Município até dois mil e dez. 
Na ocasião também comentou com o referido Deputado sobre a construção de uma entrada 
segura em nosso Município, onde há as duas pontes, local que já foi alvo de vários 
acidentes. Acrescentou que o Deputado não prometeu essa conquista, mas disse que irá 
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batalhar pelas duas solicitações. Considera válidos esses contatos com os Deputados, de 
onde podemos conseguir recursos para o nosso Município. Encerrou, parabenizando o 
Secretário de Obras Adilson pelo trabalho realizado nas estradas, que estão bem mais 
viáveis e certamente irão melhorar muito com a chegada do novo maquinário. Encerrado o 
período oratório, passou-se a ORDEM DO DIA, onde foram discutidas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições, dirigidas ao Executivo Municipal: INDICAÇÃO Nº 
070/09 DO VEREADOR ABÍLIO - seja providenciado patrolamento na entrada das 
residências de Adão da Vó e Joaquim e Olimar, subindo o Cerro dos Bonilhas até a 
residência de Zé do Cerro, com a reforma de uma ponte na residência de Adão da Vó, 
construção de uma ponte na propriedade de Ilo Bonilha, e construção de três bueiros, um 
próximo a casa de Olimar, outro próximo a casa de Joaquim e o outro no cerro. A 
INDICAÇÃO Nº 071/09 e a INDICAÇÃO Nº 072/09 do VEREADOR FERNANDO foram 
retiradas de votação por conter outra de igual teor. INDICAÇÃO Nº 073/09 DO VEREADOR 
RENATO - no sentido de que seja adaptada uma sala especial para triagem no Posto de 
Saúde Municipal. Tal medida evitaria o constrangimento dos pacientes que são submetidos 
à triagem no corredor da Unidade sanitária, perante grande fluxo de pessoas. INDICAÇÃO 
Nº 074/09 da MESA DIRETORA – solicitam Pedido de providência no sentido de que sejam 
instaladas no mínimo quatro câmeras de vigilância no perímetro urbano de nosso Município, 
na Praça Central, no acesso ao Colégio Estadual, no acesso à Praça em frente à Prefeitura 
e nas proximidades do Posto de Saúde, com monitoramento em responsabilidade de 
pessoas capacitadas de tomar as providências necessárias quando for o caso. INDICAÇÃO 
Nº 075/09 ALVARO - seja providenciado o patrolamento da entrada para a casa do Senhor 
Aldoir Palmeira com a construção de um boeiro, porque, quando chove, não tem passagem 
até a sua residência. REQUERIMENTO Nº 001/09 DA MESA DIRETORA - SOLICITAM ao 
Executivo Municipal no sentido de que seja com urgência elaborado projeto de lei de 
implantação do Plano Diretor de nosso Município. JUSTIFICATIVA: Sem o Plano Diretor 
vimos as cidades em crescimento desordenado, loteamentos irregulares, construções 
clandestinas, sistema viário caótico, meio ambiente deixado de lado, entre outros. O Plano 
Diretor só tende a facilitar a administração da cidade e melhorar a qualidade de vida da 
população. O planejamento territorial converte-se em benefício para todos, garantindo con-
dições satisfatórias para financiar o desenvolvimento municipal, reduz as desigualdades 
sociais e orienta os investimentos estruturais a serem feitos pelos agentes públicos e 
privados. O Plano Diretor nada mais é do que uma constatação das realidades econômica, 
social e territorial do município, é um planejamento para que haja desenvolvimento dentro 
dessas áreas. Uma cidade organizada e bem planejada facilita a administração e, 
conseqüentemente, promove o bem de todos. Cabe ressaltar que se faz necessário esse 
Plano para captação de recursos junto aos Governos Federal e Estadual nesse sentido.  
Também foi acatado pelo Plenário o pagamento de DIÁRIA ao VEREADOR RENATO, 
devido sua ida a Assembléia Legislativa, junto ao Gabinete do Deputado Afonso Hamm, 
dia 4/03/09 e dia 03/04/09. Encerrada a ordem do dia, foi passada a palavra aos LÍDERES 
DE BANCADA. VEREADOR ÁLVARO, líder do PT, usou a palavra para comentar que 
esteve numa reunião extensa do PT em Charqueadas na quarta-feira passada tentando 
apoio dos Deputados para trazer recursos ao nosso Município, comentando que também 
tiveram outras reuniões durante a semana de interesse do Município. Também comentou 
que amanhã terá aqui reunião com o Secretário da Agricultura de Butiá, Senhor Everton, que 
trará algumas novidades para nós. Parabenizou as pessoas que participaram da Terceira 
Rodada do Campeonato Regional, classificando-se em primeiro lugar “CTG Chaleira Preta 
do Sul” e em segundo lugar “Santos”, time do Presidente Ivan. Referiu-se à lesão do 
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Presidente, ocorrida no jogo, o que deixou seus colegas de time preocupados. Lembrou 
ainda que dia doze encerra-se a fase primeira fase classificatória e a 2° fase classificatória 
será disputada no dia dezenove e no dia vinte e seis de abril e dia três de maio será a 
semifinal e a final. Agradeceu à Prefeitura por enviar a esta Casa o projeto de criação da 
Secretaria de Desporto, Turismo e Lazer, mandando, em anexo, o impacto financeiro, o que 
possibilita que o mesmo possa ser votado. Comentou que ele solicitou que o projeto não 
fosse votado nesta segunda-feira, mas sim na próxima segunda, convidando todos os 
presentes para vir assistir a votação do projeto da criação da nova Secretaria, tão 
importante, pois não temos recursos nessas áreas, que somente poderão ser conquistados 
se houver essa Secretaria atuante na reivindicação de verbas para o desporto, para o 
turismo e lazer, principalmente para eventos desportivos, que são muito difíceis de serem 
realizados sem essa Secretaria. Ressaltou que durante a semana conversará com os 
vereadores, defendendo a importância do projeto. Ressaltou que agora, com as novas leis 
contendo restrições trabalhistas, devemos criar algo para que os jovens tenham o que fazer 
no Município e não queiram ir embora da cidade. Ressaltou que os campeonatos estão 
acontecendo graças ao esforço das pessoas que se envolvem voluntariamente nesse 
sentido, como a Associação Esportiva Galera, que completou nove anos em março e está 
diretamente batalhando para a realização destes campeonatos. Frisou que a criação da 
nova Secretaria ajudaria bastante nesse sentido, bem como ajudaria muito a evoluir a área 
do turismo em Barão do Triunfo.  VEREADOR OSMAR, líder do PTB, usou o espaço para 
comentar que ele recebeu agora uma informação, sobre a sala de triagem pedida hoje em 
uma das indicações, mas a relatará com maiores detalhes na próxima segunda-feira, 
quando terá um maior conhecimento sobre o assunto. PRESIDENTE IVAN usou o espaço 
para lembrar da Audiência Pública que haverá em São Jerônimo, dia oito de abril, para tratar 
da construção de uma ponte entre Triunfo e São Jerônimo e os asfaltamento da RS 470, 
convidando todos os vereadores para que se façam presentes. Comentou que em sua ida 
hoje à Guaíba encontrou o Deputado José Sperotto, mentor do pedido de realização desta 
Audiência Pública. Disse que certamente o referido Deputado estará lá trazendo idéias para 
a construção deste sonho, principalmente do asfaltamento da RS 470, que no mapeamento 
antigo consta atravessando a nossa cidade de Barão do Triunfo - Cerro Grande do Sul - 
chegando até Camaquã - BR 116. Seguindo, registrou sua preocupação com relação à febre 
amarela, que está se expandindo a cada dia que passa, conforme noticiários, inclusive em 
Santa Cruz do Sul, Vale do Rio Pardo, que não é tão distante daqui. Espera que a Saúde de 
nosso Município nos dê um informativo sobre a nossa posição nesse sentido, quais as 
prevenções e quais as medidas tomadas em Barão do Triunfo perante essa situação. 
Parabenizou o Secretário de Obras Adilson pela evolução do trabalho que se tem assistido 
ultimamente em nossas estradas, pois a carência era muito grande e agora está sendo 
amenizada com uma atenção maior, agradecendo a todos que colaboram para que esse 
trabalho aconteça. Agradeceu ao bom atendimento prestado a ele no domingo, no Posto de 
Saúde, pelo Doutor Marco Aurélio e a Enfermeira Patrícia, agradecendo o “meio de campo” 
que foi feito pelo Vereador Jorge. Também deixou registrada a sua preocupação para com a 
crise financeira enfrentada pelos municípios, trazendo uma matéria recebida da 
Confederação Nacional dos Municípios sobre a queda do FPM que acende sinal vermelho 
para as Prefeituras. Mediante isso, entende ele que a obrigação do vereador é alertar os 
responsáveis pelo Município nesse sentido, já que vimos vários municípios fazendo cortes, 
como, por exemplo, Sertão Santana que diminuiu a arrecadação em duzentos mil, Sentinela 
não está buscando mais os pacientes em casa, os mesmos devem dirigir-se até o Posto, 
Camaquã demitiu trinta Cargos de Confiança e está prevendo a diminuição de salário de 
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mais trinta. Leu que: “De acordo com o Presidente da Confederação Nacional dos 
Municípios, Paulo Ziulkoski, a redução se deve principalmente a dois motivos: a diminuição 
da arrecadação dos Tributos que compõem o Fundo (Imposto sobre Produtos 
Industrializados IPI, Imposto de Renda e a retenção das parcelas dos débitos 
previdenciários junto ao INSS, levantamento realizado pela CNM nos últimos doze meses, 
havendo, em março, uma queda de 14,7% em relação ao mesmo período em dois mil e oito. 
Ziulkoski também destaca que é fundamental não realizar planejamentos tendo como base 
as estimativas do FPM divulgadas pelo STN e que, para evitar mais prejuízos as finanças 
municipais, o ideal é estar atento aos valores efetivos, reais, do FPM.” Recebeu este 
informativo e achou interessante ler para ciência dos demais vereadores, pois parecia que a 
crise nos afetaria apenas nos próximos anos, mas parece já estar nos afetando nesse ano 
em curso. Nada mais a tratar, o Presidente Ivan determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para a próxima, dia treze deste mês, na mesma hora e local. 
 
                                                 Sala de Sessões, 06 de abril de 2009. 
 

ALVARO DUARTE DA SILVA         IVAN CARLOS TEJADA PACHECO 
1º Secretário                               

    Presidente 


